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党旗在基层一线高高飘扬

记者 李睿清

444 家机关企事业单位、1380
个 岗 位 需 求 、 超 万 次 岗 位 查 询
量、1.3 万余份简历⋯⋯“奔甬而
来”大学生暑期机关企事业单位
实 习 活 动 （7 月 —8 月） 再 度 起
航 。 报 名 活 动 在 5 月 底 一 经 推
出，就受到青年人才的热捧，某
单位甚至出现了 321 人竞争 7 个岗
位的情况。

一次暑期实习活动，何以变成
青年人才眼中的“香饽饽”？对于正
在宁波人才发展集团有限公司实习
的藏族姑娘才红来说，这个答案是
能快速了解行业发展情况和企业需
求。

才红就读于清华大学，平时在
学校常协助老师完成学生职业发展
规划方面的工作。“在学校，我是
从学生的角度看待求职。而这次实
习让我有机会从就业市场的角度了

解用人需求。”才红说，“这次实习
能帮我更好地择业就业。”

才红去年就在北仑区文化馆实
习过。不远千里，再次赴甬，吸引
才红的，是宁波的温度。“这座城
市给我一种家的感觉。不管是与

‘同事’的相处，还是宁波的人才
政策，都让我有满满的归属感。”
才红说，在宁波的实习经历让她产
生了“想真正留下来”的念头。

对来自美国波士顿大学的张丹
波来说，一次暑期实习让她对未来
想要从事的职业有了更深入的了
解。“我是新闻专业的，未来也想
从事媒体工作，看到宁波日报报业
集 团 有 实 习 名 额 ， 就 赶 紧 报 名
了。”她说。

在报社实习了几天，张丹波坦
言，与她的想象差距挺大。“我之
前一直以为记者就是采访和写稿，
实习后才发现记者的工作这么多
元。”张丹波说，她协助完成了新

闻采访和撰写、H5 制作、数据统
计、方案策划等多项工作，“很多
工作对我来说是第一次，很有挑战
性，从中学到了很多。有了这份经
验积累，我相信未来求职一定能向
我的‘梦中情岗’靠近！”

就读于宁波大学机械专业的王
永壮，一眼就相中了宁波市产品食
品质量检验研究院提供的智能制造
装备检测及科研辅助实习岗位。对
他来说，“补齐短板”是参加本次
活动的最大收获。

熟悉操作模块、学习使用设
备、对各类产品进行检测⋯⋯几天
时间里，王永壮体验了一把“将理
论转化为实际”，也找到了成长的
空间。“工作中有不少需要动手实
践的地方，我在学校没有实操过，
感觉难度挺大。”王永壮说，幸好
带教老师手把手指导让他逐渐找到
了方向。

“我想在宁波从事与智能制造

相关的工作。通过实习，我了解了
这行对人才的要求，开始有针对性
地补齐自己的短板。”他说。

青年人才好评满满的背后，是
宁波求才、求贤的良苦用心。记者
获悉，为提升人才实习的体验感，
本次活动不仅在单位、岗位数量上
有所增加，还延续去年统一保险、
提供餐食等福利。

在人才选择上，宁波也有所侧
重。对于数字经济、先进制造、工
业互联网、新能源、生产性服务业
等领域的全日制高等学校在校本科
生、硕博二年级以上研究生予以优
先录取。

“这些专业的人才符合宁波下
一步产业发展需求。我们推出更多
的实习岗位，提供较优的福利待
遇，希望人才在得到成长的同时，
也能感受到宁波的热情，从而吸引
更多人奔甬、留甬。”市人社局相
关负责人说。

321人竞争7个岗位

这场暑期实习活动咋这么火？
本报讯 （记者伍慧） 昨天下

午 ， 市 人 大 常 委 会 举 行 “ 重 点
类 ” 督 办 建 议 “ 三 见 面 ” 座 谈
会，围绕护航企业“走出去”相
关建议，组织市政府及相关部门
负责人和人大代表“面对面”沟
通交流，推动建议办理提质增效。

市 十 六 届 人 大 四 次 会 议 期
间，吴冰、严秋萍、潘明策 3 位
代表聚焦我市“地瓜经济”发展
的重点领域——对外投资合作，
提出关于护航企业“走出去”、高
水平实施“地瓜经济”等建议。
这些建议对我市护航企业“走出
去”、推进外贸高质量发展等工作
具有积极意义，被市人大常委会
主 任 会 议 确 定 为 2024 年 “ 重 点
类”督办建议，由市人大常委会
副主任督办，市政府党组成员领
办 ， 市 商 务 局 主 办 ， 市 委 宣 传
部、市委金融办、市经信局、市
科技局、市司法局、市人力社保
局、市市场监管局、市侨联、市
工商联、国家金融监督管理总局
宁波监管局协办。

会上，主办和协办单位汇报了

建议办理情况，相关代表对办理工
作和建议答复表示满意，并进一步
提出建议。近年来，我市对外投资
合作总体上实现平稳有序高质量
发展，呈现以民营企业投资为主
体、投资规模快速增长、产业布局
结构合理、投资区域分布广泛、并
购项目成效显著、跨国公司成长迅
速等特点。截至 5 月，我市累计备
案（核 准）境 外 企 业 和 机 构 4133
家，备案（核准）中方投资额 391.4
亿美元，实际中方投资额 259.8 亿
美元。在商务部公布的 2023 年非
金融类对外直接投资排名中，我市
排在全国 37 个省、自治区、直辖市
及计划单列市、新疆生产建设兵团
中的第九位。

下一步，相关部门将协同推
进服务体系建设，从建强服务联
盟、建好服务平台、建强海内外
网络、加强合规指引、强化风险
防控、优化支持政策、创新金融
支 持 、 做 好 培 训 辅 导 等 方 面 着
手，把护航企业“走出去”工作
落到实处，助力我市企业更加安
全、高效地开展境外投资合作。

“重点类”督办建议“三见面”座谈会举行

全力推进
宁波高水平对外开放

本报讯（记者何巧巧 王嘉彬）
昨天上午，市委统战部和市国资委
联合举办“之江同心·甬跟党走”党
外人士走进国资国企共话“四个自
信”系列活动，50余名党外人士受邀
走进宁波轨道交通市域铁路象山线
工程施工现场，关注国内首座市域

（郊）铁路跨海大桥建设进展情况，
观摩山岭隧道施工现场。

据悉，该活动已连续开展 3
年，300 余名党外人士通过实地
参观、听取讲解、座谈交流等方

式，感受市属国企的活力，了解
宁波国资国企在推动现代化产业
发展过程中的丰硕成果及在推动
经济社会发展中的重要作用，进
一步增强了“四个自信”。

此次活动，党外人士先后听取
了宁波轨道交通的发展历程，了解
了市域铁路的建设过程，并深入象
山港跨海大桥海上作业平台及山
岭隧道施工现场，感受以宁波轨道
交通集团为代表的市属国企落实
重大项目建设任务的责任担当。

党外人士受邀走进
市域铁路象山线施工现场

本报讯 （记 者孙佳丽） 昨
天，记者从市商务局获悉，即日
起至 7 月 31 日，宁波启动第四批
宁波老字号认定工作，来推进老
字号品牌保护和振兴，鼓励和支
持老字号企业健康发展。

第 四 批 宁 波 老 字 号 的 认 定
对 象 与 前 三 批 一 致 ， 需 是 在 宁
波 依 法 登 记 的 企 业 或 组 织 ， 需
历 史 悠 久 ， 拥 有 世 代 传 承 的 产
品 、 技 艺 或 服 务 ， 具 有 鲜 明 的
宁 波 传 统 文 化 背 景 和 深 厚 的 文

化 底 蕴 ， 取 得 社 会 广 泛 认 同 且
形成良好信誉。

参加宁波老字号认定的企业
还 需 要 拥 有 商 标 所 有 权 或 使 用
权，品牌创立 30 年以上，要么传
承独特的产品、技艺和服务，要
么自主创新获得国家专利权。

具备宁波老字号认定条件的
企业，可先向所在区 （县、市）
商务主管部门申报，并由所在区

（县、市） 商务部门初审后报市商
务局“认定委”办公室。

宁波启动第四批
宁波老字号认定工作

记 者 黄春晓
实习生 顾佳诚

“为了治理好五车堰村，我愿
成 为 串 珠 成 链 的 那 根 ‘ 钢 丝
绳’。”这是余姚市黄家埠镇五车
堰村党总支书记王松权常挂在嘴
边的一句话。他运用“党员群众
联商联治工作法”，串起了五车堰
村的美好前景。

“阿权书记，你看我田里的水
稻长得不错吧！”昨天，记者来到五
车堰村，正碰上种粮大户沈焕泉趁
着空闲给王松权拍视频报喜。放眼
望去，沈焕泉承包的田地连成一
片，田地里长着茂盛的稻苗。

为了整治耕地无序流转带来
的种种乱象，五车堰村成立了绿
色专业合作社，打造“村委会+
专业合作社+承包大户+农户”共
富模式，由村委会出面与承包大
户谈判，掌握耕地承包的议价主
动权。“由村委会出面和种粮大户
谈，村民流转耕地获得的收入增
加了。”王松权告诉记者。

在王松权的推动下，五车堰
村成立了由 38 名党员代表组成的
党员先锋队，并将党员先锋队和
微网格结合起来，通过在田间开
现场会把政策讲清楚、往村民家
中跑把疑虑说明白、借村口公示
栏把结果亮出来等方式，筑牢乡
村和谐的基石。

“您听我分析，种草皮每铲一
茬，都要带走厚厚一层泥土。长此
以往，不仅导致农田肥力流失，还

会造成路基塌陷，得不偿失。”2022
年，为了说服村民将种植草皮的
200 多亩基本农田“退草还耕”，王
松权带着党员先锋队成员挨家挨
户上门发告知书，细致解读耕地保
护政策，向村民讲透村里的整治工
作计划。

在五车堰村，王松权用“党
员群众联商联治工作法”串起的

“珠子”还有很多——
新建停车场、口袋公园、健

身步道、村中菜园、农村公厕、
农耕文化馆等公共设施，实现乡
村面貌微改造、精提升；

管好资产盘活、公房统筹、工
坊造富“三本账”，用好菜市场、公
共用房、新文化礼堂等现有资源，
在提升村民的获得感、幸福感的同
时，促进村集体增收致富；

⋯⋯
随着“珠子”一颗颗串上，

五 车 堰 村 的 蝶 变 之 路 也 越 走 越
顺。今年上半年，村集体经营性
收入达 75 万元。

“我们将继续以党建引领乡村
治理，通过发掘文化基因、落实
共 富 项 目 、 构 建 ‘ 土 地 综 合 整
治+乡村生态旅游’的发展新模
式，让乡村成为市民游客的向往
之地。”王松权说。

人物名片

王松权，曾获浙江省耕地保
护先进个人、宁波市担当作为好
支书、宁波市劳动模范等荣誉。

“愿成为串珠成链的
那根‘钢丝绳’”

夏日消费燃起来

记者 张凯凯 通讯员 罗秋玲

“荷叶罗裙一色裁，芙蓉向脸
两边开。”小暑到来，甬江街道外
漕村约 100 亩荷花竞相开放，构成
了一幅美丽的夏日画卷。

荷花的花期一年一度，但今年
的花季，这里的消费热度甚于以
往。柏油路旁停满了私家车，荷塘
边的咖啡馆里客人络绎不绝，川菜
馆“豆花庄”的老板娘贴出了售卖
古风扇子和油纸伞的小广告，上面
写着“这样拍照最好看”。

“比起往年逛马路式赏花，今年
游客仿佛有了一个比较系统的出行
规划。”江北区甬江街道相关工作人
员告诉记者，不少游客今年做了攻
略，规划一天从早到晚的行程。

在她看来，这兴许是外漕村从
“网红”迈向“长红”的契机——
荷塘的“花经济”串联起了外漕村
片区的江北达人村和楼下陈村两大
打卡点，带火了乡村游。

要以一池花带动一个村，丰富
的 业 态 是 基 础 。 对 此 ，“ 那 么 美
coffee”咖啡馆的员工袁静深有感
触。

她告诉记者，夏荷最好的观赏
时间是在早晨，咖啡馆 9 点开门，
往往会承接最早结束观赏的一批游
客。而落日西斜后，看完荷花后的
游客也会将咖啡馆当作驿站，略作
休整后返程，或是前往附近的达人
村开启夜游。

“往年，赏花对于游客来说是
终点。但今年，赏花只是一个起
点。”袁静说，就在这一年间，“那
么美 coffee”咖啡馆在小红书等社
交 平 台 “ 出 圈 ”， 隔 壁 的 川 菜 馆

“豆花庄”也开起了分店。迈入盛
夏，江北达人村开启“昆虫奇妙
夜”后，更是吸引了众多亲子家
庭，拉长了乡村游的“战线”。

“经常看到一些身着汉服的小
朋友在荷塘边拍照，赏花结束后去
达人村纳凉。”为了满足各年龄段

人群的消费需求，“那么美 coffee”
咖啡馆也主动求变，在主营咖啡之
余提供果汁、气泡水等饮品，还推
出了别具特色的荷花糕、荷花杯
套，吸引游客前来打卡。

在外漕村党支部书记李根华看
来，一季花期所能带来的发展机遇
远不止于此。

“一方面，我们会用更鲜明的节
令主题和地域特色，充实夏日经济
吃、喝、玩的框架，释放‘花经济’的
长尾效应；另一方面，春日油菜、稻
田小龙虾、热辣川菜是否也能唱响
新的‘四季歌’？我们将调用更多资
源延长乡村游的链条，让文旅消费

‘热辣滚烫’。”李根华说。

一池花带火乡村游一池花带火乡村游

“那么美coffee”咖啡馆推出了别具特色的荷花糕、荷花杯套。
（张凯凯 摄）

夏日炎炎，甬城气温屡创今夏新高。昨天傍晚，在
象山影视城大理皇宫，一场泼水狂欢，再现傣家“人海
如潮涌，一城泼水声”的胜景。 （徐能 何晴 摄）

泼水狂欢 清凉一“夏”


